

# LA VERDAD

DIARIO MONARQUICO.

AÑO IV.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander: un mes. 1 peseta 75 centimos; tres meses. 4'50.—En el resto de España: tres meses. 5 pesetas.—Extranjero: seis meses. 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem. 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año. 50 idem.—PAGO ADELANTADO.

SANTANDER

Juésves 19 de Agosto de 1886.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y gaceta. 0'25 centimos de peseta línea.—Tercera plana. 10 idem de idem.—Cuarta plana. 5 idem de idem.—Comunicados. 0'25 idem de idem línea.—Papeletas de defuncion. 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

NUM. 1.070.

se escribe en la Administracion, Santander, calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranzas del Giro múltiplo ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico, calle del Puente, número 16.

## Boletín Religioso

Santo de hoy.—San Mariano, erm., san Luis, ob. y conf., y san Magin, mr.

## LA VERDAD

Santander 19 de Agosto de 1886.

## Pisto político

Un vuela pluma de *El Liberal*:

—¿Qué es lo que más prospera en Madrid durante el mes de Agosto?

- Las horchaterías.
- No, señor.
- La empresa de las sillas del Prado.
- Tampoco.
- Los jardines del Buen Retiro.
- ¡Qué!
- Los baños del Niágara
- Siga usted diciendo.
- Usted es el que ha de decir.
- Pues oiga usted:

—En esta época del año, no hay diputado de los que están fuera, ó familia de las que están veraneando, que no hagan sus recomendaciones á los que permanecen en Madrid, que además de sus fatigas personales han de llevar este superabundante de carga. Y luego ocurre que todos los tontos andan mas sueitos con la dilatacion del calor, y la falta del grupo ó tertulia en que por invierno viven adscritos; y, por último, los pobres tocan á ménos parroquianos, y el bloqueo es terrible, y los espadistas de la calle de Sevilla y de otras calles, tambien con menos masa sobre que operan, están en perpétua esgrima, y le pegan un corte de plano ó de punta al mismo lucero del alba.

—Así lo declara *El Correo*.

De donde se deduce que al presente campan por sus respetos los estafadores y timadores de todo linaje y catadura; desde el que dá sablazos á todo el que pasa á su lado hasta el que navaja en mano desvalija á todo el que se le antoja.

Ventajas son estas del liberalismo, principio funesto de todos los vicios, sistema que ampara todos los perdidos.

—He aquí unos cuantos rebuznos de *Un clérigo de la corte* que tiene su pesebrera en *El Resumen*:

«Lo notable de estas fiestas mongiles no consiste en la funcion, sino en el refresco que se sirve acabada la reserva, á la que suelen asistir, atraídos del olor de los bizcochos, varios clérigos y frailes de los llamados *monjeros*.

Estos buenos señores forman lo que algunos han dado en llamar *el clero refrescante*, por su asidua concurrencia á los refrescos.

Clérigo monjero es clérigo adocenado, y por lo regular no muy culto.»

De donde saco en consecuencia que el clérigo de *El Resumen* debe ser clérigo monjero, porque es más inculto que un jabalí y más adocenado que un carbonero ó un progresista, que para el caso es lo mismo.

Y continúa así el clérigo adocenado de *El Resumen*:

«Conozco una reverenda paternidad que se propinó en mi presencia siete vasos de diferentes refrescos y unos 50 bizcochos, sin contar los que se llevó en todos los bolsillos.»

Ya ven Vds. como no me habia equivocado al juzgar al clérigo de la corte.

El mismo confiesa que ha asistido á un refresco dado en un locutorio de monjas, y aunque cuelga el milagro al prójimo, si es que tiene prójimos el adocenado escritor de *El Resumen*, podemos tener por cosa segura que él fué (dado que sea cierto lo del convite) el que se embauló los siete vasos de diferentes refrescos, los 50 bizcochos y *ainda mais*, lo que se llevó en los bolsillos.

Que un clérigo progresista como este clérigo andante, es ante todo pancista, ó mejor dicho rumiante.

Y termina de este modo su relato el clérigo de *El Resumen*:

«En honor de la justicia, hay que decir que no se llevan las cucharillas, ni se cambian los sombreros y otras prendas de percha, como los personajes que asistian á ciertas reuniones.»

¡Menos mal!

El clérigo de la corte no ha llegado por fortuna suya al grado de cultura de aquellos políticos que en tiempos de doña Isabel se llevaban las cucharillas de palacio, ni al grado de *moralidad* observado en el último baile celebrado en el alcázar de Madrid, de donde, al decir de *El Liberal*, «salieron un par de dinásticos fervientes hácia la prevencion del distrito de Palacio.»

No; el clérigo de *El Resumen* no ha llegado á tanto, pero no anda lejos, á lo que parece, de los políticos autores de la famosa hazaña contada por *El Liberal*.

Y quien anda entre malas compañías puede ejercer al fin, sus picardías.

Rebosando por todos sus poros indignacion liberalasca, escribe *El Liberal* lo siguiente:

«¡Infames! (¡horror!)

Los asesinos de Olot, (¡jé, jé, jé!) los bandidos de la sima de Iguazuza, (¡jó, jó, jó!) los saqueadores de Cuenca, (¡ju, ju, ju... mentol!) empiezan á hacer de las suyas.

El director de la escuela láica de Manresa, contra la cual han hecho manifestaciones tan ineptas y cobardes los carlistas, ha sido víctima de un atentado brutal, según dicen hoy los periódicos de Barcelona.

Paseaba por el huerto de su casa, en compañía de algunos de sus discípulos, cuando desde una de las aberturas de las vecinas casas le tiraron tan bien dirigida y tremenda pedrada, que, dándole de lleno en la frente, le produjo una profunda herida, seguida de abundante hemorragia y de un prolongado desvanecimiento.

¡Infames! (¡cálmese para no reventar.)

Pero no tienen ellos la culpa...

Sino las autoridades que los protegen y los fiscales que los auxilian, denunciando á la prensa liberal y democrática.

Señor Sagasta, ¿qué se ha hecho de aquel famoso y cacareado morrión de miliciano nacional? ¿A qué privados usos le ha destinado usted?»

Lo ha destinado al servicio de *El Liberal* que es quien ahora más le necesita, pues por sus gustos churriguerescos, por su literatura cursi y por sus inclinaciones cleróforas y anticatólicas, es el legítimo heredero de aquellos desdichados progresistas, cuyas plumas chorreaban aceite, oliendo á sardinas, cuando pretendían describir espeluznantes cuadros que tenían el privilegio de hacer reír á los hombres cultos y llorar á las musas castellanas.

¡Y tan jóven y ya tan progresista! ¡Pobrete! que Manuel Rucio te asista!

## Correspondencia

París 16 de Agosto de 1886.

Aquí, como en España, la gente se ocupa más de política que de negocios. Esto puede aplicarse muy especialmente á esta cámara, cuyos miembros se preocupan actualmente de coaliciones contra el ministerio Freycinet, y de pretendidas rupturas entre la izquierda moderada y la izquierda radical, de que aprovecharía la derecha para derribar al ministerio. Entre tanto, negocios de suma importancia están en suspenso. Sin embargo, solo en el terreno de los negocios, únicamente, la union de los republicanos puede ser mantenida. Así se comprendió, cuando se formó el ministerio actual.

La mayor parte de los ministros, despues del consejo celebrado el sábado, han salido de París. M. Grevy, presidente de la república, entra hoy

en retenta y cuatro años. Con motivo de este aniversario, ha recibido numerosas felicitaciones de Francia y del extranjero. Las últimas noticias recibidas de Mont-Sous-Vandrey, constatan que el estado de salud M. Grevy es excelente. M. de Freycinet partirá esta noche ó mañana para Mont-Sous-Vandrey donde permanecerá ocho ó diez días más.

Telegrafían de Berlín al *Times*, según informes de San Petersburgo, que los círculos políticos de esta capital se han preocupado mucho con la cogida particularmente halagüeña que se ha hecho en Alemania al marqués Tseng. Se teme que se establezca entre Alemania y la China un acuerdo demasiado íntimo. Los políticos, que consideran como inevitable una guerra entre rusos y alemanes, muestran ya la Rusia amenazada al Este y al Oeste. Esta aprension se manifiesta tambien en la prensa rusa, parte de la cual se alegró de haber encontrado un pretexto para justificar sus incansables ataques contra Alemania. El marqués Tseng ha dado en San Petersburgo una comida de despedida, á la que asistieron M. Ulangal, subsecretario de Estado, varios otros altos funcionarios rusos, el embajador de Inglaterra y los ministros de Alemania, Francia y Grecia.

Telegrafían de Lóndres que el ministerio ha elegido entre sus miembros un comité para estudiar la cuestion de Irlanda. Este comité se reunió ayer á las doce por primera vez en la sala del Consejo en Downing Street. Se compone de lord Salisbury, lord Churchill, sir M. Hicks-Beach, M. Mathws y M. Smith. Lord Salisbury presidió el Consejo y salió despues para Osborne hasta el lunes. El Consejo que tendrá lugar en Osborne el lunes bajo la presidencia de la reina, fijará los términos definitivos del discurso del trono.

Los partes de Santo Domingo anuncian que los insurrectos mandados por el jefe Moya han atacado á Santiago y que han sido batidos por las tropas del gobierno.

La manifestacion del partido obrero belga se ha hecho con el mayor orden. *La Independencia Belga*, llegada esta mañana, dice que el desfile de más de 20.000 manifestantes ha sido imponente. Se habian tomado las mayores precauciones. Las tropas estaban encerradas en sus cuarteles y los principales puntos estratégicos estaban ocupados militarmente. Pero la fuerza militar no ha necesitado moverse. El servicio de orden fué hecho por los gendarmes y la policía, sin incidente particular que hacer notar en el gran desfile. Las delegaciones de provincias han sido muy aplaudidas.—Los mineros de Botinage y de Charleroi han venido á pie, así como los tejedores de Gand, que han tenido que andar más de sesenta kilómetros, descalzos la mayor parte,

—339—

—No hay palabras con que pintar los sufrimientos de Polonia. Hacen erizar los cabellos.

—Y nosotros no contamos con medios de acudir en su ayuda.

—Perdonadme, señora. Desgraciadamente es verdad que el gobierno se ha negado á apoyarlos por medio de la fuerza. Pero nos queda la iniciativa particular. Así es como la Grecia ha recobrado la libertad. Abrigo la confianza de que tambien salvaremos á Polonia, y estoy encargada de recaudar donativos.

—Cuánto siento, señora, no poderos entregar el mio! Los memoriales que recibo forman una lista tan larga que me veo obligada á repartir en varios meses las limosnas que convendria distribuir lo antes posible.

—Me basta vuestra promesa. Hareis la entrega el día que se haga el envío; decidme solamente que tengais intencion de dar, quinientos cuatrocientos francos, aunque sea menos...

—Oh! señora, jamás podre disponer de una cantidad tan crecida...

—Ya lo pensareis. Acaso encontréis acertado

—338—

dezcó á todos los que sufren, y si pudiera, no habria uno á quien no consolase.

—Pues yo me he curado de mi sensibilidad.

La pobreza es para muchos un capital que explotan, y á esta clase pertenecen la mayor parte de los mendigos. Otros se corrompen por holgazanería, á la cual llegan por el desorden. En fin, soy indiferente á los infortunios vulgares. Lo que me conmueve, y en que no puedo pensar sin entermecerme, son las grandes desgracias, los heroicos sufrimientos de un pueblo entero que jime en la esclavitud y se hace diezmar en luchas gigantescas para conquistar la libertad.

—Pues qué, hay pueblos que sufren estos males?

—La Polonia. Esa noble nacion cansada de su prolongado martirio ha reivindicado su libertad por medio de la más santa de las revoluciones. Los rusos los degüellan á millares; asesinan á los hombres, ultrajan á las mujeres y los hacen perecer bajo el palo y en medio de los más espantosos suplicios.

—De veras, señora?

—335—

—Por lo demás, señora, y ya veis que no exajero al decir que estamos muy cerca de ser amigos, vuestro hijo me dispensa de cuando en cuando el honor de asistir á mi tertulia.

—Mas dichosa sois que yo, porque raras veces se acuerda de dispensarme ese favor.

—Los jóvenes son siempre algo volubles... Narciso es un muchacho amable; hace perder el seso á nuestras damas.

—Le juzgais con indulgencia.

—No necesita de indulgencia, señora, es meramente justicia. Gallardo, despejado y aun algo malicioso, seria difícil desearle buenas cualidades que no tenga.

—Ya que sois tan bondadosa, os ruego que le sirvais de protectora y veleis sobre él.

—No acierto en verdad por qué os privais de llenar esta omision por vos misma.

—He vivido siempre muy retirada.

—Sois demasiado jóven, á mi entender, para alejaros por sistema del mundo.

—Es por inclinacion más que por sistema. He

por no tener con qué pagar el ferro-carril. Muchos de ellos estaban heridos por accidentes de las minas. A cada parada, se sentaban sobre sus talones, como acostumbran á hacer los mineros en marcha.

Bruselas 15 de Agosto, once y media de la noche.—El órden no ha cesado de reinar en toda la ciudad. El rey y la reina han asistido á la distribucion de recompensas por bellas acciones y actos de valor, que ha tenido lugar en el palacio de las Academias. SS. MM. fueron aclamados con entusiasmo. El gobierno va á conceder un gran número de indultos.

Un corresponsal del *New-York Herald* ha tenido hace poco una entrevista en El Haya con el baron Van Karnebeck, ministro de Estado de Holanda, con motivo de los últimos acontecimientos. El ministro holandés le ha dicho: «Los desórdenes de Amsterdam han sido muy exagerados. Todas las clases de la poblacion, fuera de los socialistas, simpatizan con el gobierno.

Todos los habitantes respetables de Amsterdam protestan contra el juego de la anguila, que es un sport cruel y brutal. La verdad es que muchos alemanes vienen aquí con sus ideas comunalistas, han pervertido un cierto número de nuestras clases ignorantes con sus ruinosas teorías, orígenes de desórdenes para el porvenir; pero, por el momento se han conjurado las dificultades.»

El banquete imperialista.—Un banquete reunia ayer 600 personas en el salon de familias de San Mandé, para celebrar la fiesta imperial del 15 de Agosto. M. Jolibois, presidente del grupo del *Appelan peuple*, pronunció un largo discurso.

Ultima hora.—Dublin 16 de Agosto.—La situacion que parecia querer calmarse el sábado, ha empeorado en el día de ayer. En la noche del sábado al domingo, un combate de los mas sangrientos ha estallado entre el pueblo. Ha habido un gran número de heridos. Por la noche los combates han recommenzado en las calles y han durado hasta bastante tarde.

La China y el Vaticano.—Las últimas noticias recibidas de Roma dicen que el Vaticano no ha fallado todavía definitivamente en la cuestion del envio de un delegado apostólico á Pekin.

Bolsa.—4 1/2 por 100 francés, 109'52.—3 por 100 id., 83.—Exterior español, 60'75.—Norte de España, 380.—Zaragoza, 368'75.

AL TORERO DE INVIERNO.

Torerillo de pega zarandeado, chulillo que en las tablas buscas amparo, Y que en la brega pierdes las zapatillas y la montera.

Oye tú, mala sombra, desavorio, rival, por las espaldas, de Pepe-Hillo. Escucha, lila;

¿con que de aquella apuesta nada sabias?

¿Pues quién sino tu lengua lanzó aquel reto, sobre si eran los toros malos ó buenos?

¿Y quién pelele, sino tú, que eran dijo, mú... escelentes?

Mas como ahora la prensa condena en masa todo cuanto dijiste, chulo sin gracia. Con un mal quiebro del redondel procuras salir ileso.

Pero tu intento es vano como tus dichos y aunque corras y saltes estas cogido. Ni Lagartija te salva ya, pobrete, de la bogida.

La rabia te devora gilí patoso, y me llenas de insultos que son piropos; ¿Pica? ¿eh? ¿pica? pues ráscale si puedes pobre colilla.

Mas te ruego, pistolo, que no me olvides como en tus seguidillas osas decirme ¡Ay, ay, chancleta! te suplico, por Baco, que me diviertas.

Abur, viejo guitarro, cantor de bueyes, trovador que anda á caza de los billetes, Pide el retiro, que aquí ya todo el mundo te ha conocido.

Noticias

De todo un poco.

Razon sobrada tiene quien dice que no hay en el mundo peor gente que los hombres y las mujeres, porque se vé cada cosa entre estos sexos, que al menos impresionable le deja patitieso.

Figúrense ustedes que de buenas á primeras aparece ahora en Milán un émulo de Mr. Tanner, de aquel célebre doctor que se estuvo sin probar bocado qué sé yo cuánto tiempo, solamente por ganar una apuesta.

Yo no sé cómo se llama este nuevo héroe, pero baste saber que se propone pasar sin comer treinta días con sus treinta noches.

Nada: un diluvio de ayunos, pero de ayunos totales como los eclipses.

Y lo peor del caso es que aquí no hay un arca donde pueda salvarse el nuevo Tanner.

Su programa es este:

Bebe un vaso de un licor compuesto de plantas africanas, invencion suya, y se acuesta; permanece en la cama seis días, y al sétimo se levanta á descansar de su prolongada holganza.

Entonces ha disminuido siete kilos y está débil, pero en los siguientes días recupera sus fuerzas y está en disposicion de hacer largas marchas y luchar con gente fuerte.

Despues de los treinta días de ayuno, su estampa es la del «hombre flaco» y su cara parece un pergamino antiguo. Vuelve á comer, y se repone como por encanto.

Vamos, ¿no es este motivo suficiente para que cualquiera hijo de vecino se quede estupefacto?

Lo que puede el espíritu de imitacion! Pero lo extraño es que el doctor Tanner cuente con discípulos entre los extranjeros, sino que no los tenga entre nosotros. Porque los españoles somos los más aficionados á imitar.

Nuestras costumbres riejan por el meridiano de París y Londres.

Parece que no tenemos nada en casa y necesitamos abastecernos de lo de fuera.

Si se habla de trajes, ahí tienen ustedes los escandalosos calzones de punto y las ridículas chaquetillas toreras con que hoy cubren su cuerpo los gomosos. Pues esa vestimenta, que se dá de cachetes á cada instante con la elegancia y el buen gusto, ha tenido su origen al otro lado de los Pirineos.

Si de costumbres se trata, fíjense ustedes en las que constituyen el programa de lo que llamamos buena sociedad.

Hoy se come á la francesa, se pasea á la inglesa, y si no se duerme tambien en extranjero es porque el sueño no admite plagios ni falsificaciones; en todas partes se duerme de la misma manera: con los ojos cerrados, y muchas veces con la boca abierta.

Hasta en nuestro idioma, el más bello y uno de los más ricos, se han introducido modificaciones que desde muy lejos trascienden á extranjero.

Así es que cuando los ingleses oyen hablar de alguna extravagancia nuestra, exclaman con su peculiar fíema:—¡Cosas de España! de la misma manera que cuando una persona de buen sentido, decente, y bien educada, tiene noticia de alguna de las muchas sandeces con que está aderezada la pacotilla de *La Voz Montañesa* (?) dice con soberano desprecio:—Cosas del Pacotillero.

Y con esta sola exclamacion demuestran claramente lo que se puede esperar del individuo á quien aluden; toterías asquerosas, insultos despreciables, y nada mas.

Por eso yo me rio grandemente cuando ayer leí las seguidillas con que el suodicho pacotillero trata de defenderse de la justa rechifla de que fué objeto por el malísimo resultado que dieron el domingo los seis borregos, por él calificados de toros bravos, buenos mozos y de libras.

Dice en las mencionadas *berzas* que no habia leído LA VERDAD, y que, por lo tanto, no sabia cuál era la opinion que sus redactores habian formado de los *bichos*.

¡Qué fragil de memoria es el Pacotillero! Pero nosotros le vamos á hacer caer en la cuenta con estos hechos.

El día 13 de Agosto publicó LA VERDAD un romance con este epigrafe:—*Toros isleños*. En él deciamos refiriéndonos al ganado que pastaba en la Isla:

«Malos mozos, no muy gordos, así, entre gordos y flacos, sin pujanza, al parecer, de cuerna poco sobrados, poca carne en el morrillo la piel súcia, el pelo basto; tales son segun mis ojos los vieron y contemplaron, los toros que en la dehesa tiene Aizcorbe el empresario, y que al decir de un torero sin coleta, que imitando al prudente Juan Carranza vió las fieras desde un árbol, los eligió á gusto suyo el matador afamado que en la tarde del domingo, se propone despacharlos.

Y el día 14 publicaba *La Voz* los siguientes versos, contestando, como fácilmente se comprende á lo dicho por nosotros:

«Los que digan que á la Isla

han ido de cerca á verlos y declaren que son bastos, malos mozos y borregos, ó nunca han visto mas toros que el de San Márcos, de yeso, ó llevaban los cristales de las antiparras puercos, ó tal vez por el camino para disfrazar el miedo, de aguardiente de Chinchon se atiforraron el cuerpo. Mañana verá el país quién juzga con más acierto; si el que dice que son malos ó el que dice que son buenos.»

Con esto queda demostrado hasta la evidencia la falsedad de las palabras con que el pacotillero de *La Voz* pretende hacer ver á sus lectores que no tenia conocimiento de lo dicho por LA VERDAD en este asunto.

El único argumento que encuentra el desdichado Pacotillero para salir del atolladero en que le hemos metido, es el que expone en la siguiente seguidilla de ocho versos, que son ocho puñados de fango que él mismo se echa al rostro.

Dice así:

«Ahora bien, monaguillo de tres al cuarto, te parece á tí justo lanzarme fango, como si yo culpable fuera ¡pelele! de que no te mandaran ni un mal billete!»

Quien se llena de fango todo el cuerpo es el autor de la anterior seguidilla, porque de ella se deduce en buena lógica que si él ha defendido los toros ha sido porque le han mandado billetes, toda vez que no encuentra más causa á nuestras censuras que el que no nos hayan mandado un mal billete.

Defiéndete contra tí mismo, Pacotillero.

Pero ¿pasa qué para el tiempo en cosa de tan poco monta?

Las saudades del autor de las seguidillas despreciamos como se desprecia todo lo tonto, todo lo grosero, y si hemos escrito las anteriores líneas, ha sido con el único objeto de concluir de desacreditarlo en este asunto en que se finje maestro, como lo hemos desacreditado en todos los demás que hasta hoy se suscitaron, entre uno y otro periódico.

Y puesto que el asunto no tiene ya vuelta de hoja, ponemos aquí punto final á la cuestion de la *borregada*, y rogamos á nuestros lectores que perdonen por haber abusado de su paciencia con cosa tan baladí y de ninguna importancia, salvo el revolcon que en el terreno que tenía suyo, ha llevado el Pacotillero.

Pasemos pues á otra cosa.

Mas imparcial que el poeta trasnochado de *La Voz*, y el autor de estas líneas no tiene ningun inconveniente en confesar al escribir la seccion *De todo un poco* que apareció en el número último de LA VERDAD, cometió una falta de calibre más que regular.

Me refiero al hecho de haber calificado de *canard* ó de *bola* la noticia que publicó el periódico madrileño *La Marina*, dando cuenta de que un criado de una casa de huéspedes de esta poblacion habia devuelto á un corredor de comercio una bolsa que contenia una considerable cantidad en billetes del Banco de España y en monedas de oro, la cual bolsa habia sido hallada por el mismo criado entre los colchones de la cama en que habia pasado la noche el mencionado corredor.

Pues bien; el hecho no tan solo ha sido cierto,

vivido hasta ahora en el campo y contraido hábitos de soledad.

—La vida de casa es casi siempre monótona y enojosa.

—Tal vez sí, pero estoy ya acostumbrada. Y luego, tengo á mi lado una hija que llena toda la casa de juventud y alegría.

—Y no creéis conveniente darla á conocer? Me atreveré á haceros una invitacion, y espero que nos presentareis á vuestra hija. Será una amiga para la mía.

—Os estoy muy agradecida, señora; mi hija no es aficionada al mundo, y tengo en ello demasiada satisfaccion para exponerla á que le tome gusto.

—¿La destinais para ser religiosa?

—He casado á su hermana que jamás habia salido de casa más que para ir á la iglesia. Todavía me ha abandonado antes de lo que hubiera yo querido.

—Sin embargo, es menester conceder á las jóvenes algunas distracciones.

—No creais que mi hija vive encerrada. Todas las mañanas va á Nuestra Señora de las Vic-

torias, y el domingo asistimos á misa mayor. Dos veces por semana la llevo tambien á los campos Elíseos y al bosque de Bolonia.

—¿Sois enteramente cristiana?

—¡Señora! Pues qué, ¿creéis que se puede ser cristiana á medias?

—Sabia, por lo demás, que sois muy caritativa.

—Ménos de lo que quisiera, porque mis recursos no están en proporcion con mis deseos. Muchos creen que, porque mi marido es banquero, no deben agotarse las limosnas en mis manos. Estoy agobiada de memoriales, y es un disgusto para mí no poder responder á todos.

—Frecuentemente experimento el mismo pesar porque tambien me importunan los pobres. Creen que la mujer de un diputado tiene obligacion de socorrer todas las miserias. Las más veces no me tomo la molestia de contestar... Hay, por otra parte, infortunios que son sagrados y hieren, como por privilegio, á las almas generosas.

—Yo no sé defenderme de la piedad; compa-

suspender, en favor de Polonia, toda otra buena obra. Ante tan grande imfortunio nadie se atreveria á quejarse.

—Daria motivo, si faltara mi palabra y las esperanzas que he hecho concebir.

—Recomiendo, señora, esta notable causa á todo vuestro corazon. Si no teneis inconveniente, interesad á vuestro marido, á vuestra hija y á vuestro hijo. Todas nosotras nos imponemos sacrificios... Y si tuviérais alguna alhaja de que podríais deshaceros, aceptamos con reconocimiento todo lo que nos quieren ofrecer.

—Procuraré hacer lo que me sea posible.

—Me permitireis que vuelva á veros dentro de algunos días?

—Dejadme vuestras señas, os enviaré lo que pueda.

Gabriela esperaba á su marido para contarle.

—Guárdate de dar nada! No es Polonia á quien deseán emancipar, sino Francia á quien quieren poner en revolucion. Me han propuesto la negociación de un empréstito, y he rehusado.

que ocurrió en Santander; y no tan solo ocurrió en Santander, sino que lo publicó en su número del 13 del actual *La Voz Montañesa*; pero como yo no leo *La Voz* más que cuando sé que contiene alguna de las patochadas que la han conquistado patente de invención, no extrañarán mis lectores que haya hecho esta plancha, digna de un gimnasta consumado.

Además, como ningún periódico local copió la noticia referida, como todas las personas á quienes pregunté si la conocían me contestaron negativamente, y como tantas grillas ruedan hoy por la prensa en forma de noticias, no vacilé en dar aquel calificativo á la que nos ocupa.

Y en último caso: *Homimum est errare.*

Prosigamos en busca de asuntos.

Hay quien dice que álguien que escribió cierto suelto en el periódico sinalagmático, tiene proyectado sentar plaza de director de una *peti-banda* de música, cuyos des-acordes, en lugar de atraer, ahuyentarán al público que asista al Circo Ecuestre.

Esto nos lo afirmó persona que tiene motivos para saberlo.

Lo que yo no sé es qué clase de instrumentos tocará la indicada orquesta; pero yo presumo que tocará el violon.

Vuelta á la hoja.

Con motivo de las corridas de toros anunciadas en Bilbao para los días 22, 23, 24 y 25 del corriente, en las cuales lidiarán *Frascuolo*, *Carraacha* y *Mazzantini*, la empresa de vapores entre Santander y Bilbao, ha dispuesto viajes de recreo de ida y vuelta en la forma siguiente: Salida de Santander: *Pelayo*, día 21, á las doce de la noche; *Progreso*, día 25, á las seis de la mañana.

Salida de Bilbao: *Progreso*, día 23, á las seis de la mañana; *Ugarte* núm. 1, día 24, á las ocho de la id.; *Pelayo*, día 26, á las diez de la idem.

Los precios de ida y vuelta son 15 pesetas en popa y en proa 10 pesetas.

Los billetes se despachan, hasta la hora de salida de los vapores en la casa consignataria de don Víctor L. de Maruri, Muelle, 16.

A la hora de costumbre se verificará hoy en el Casino del Sardinero un concierto con arreglo al siguiente programa:

PRIMERA PARTE.

- 1.ª *Jonne*, overtura.—Petrella.
  - 2.ª *Serenata*.—Gounod.
  - 3.ª Fantasia sobre motivos de la ópera *Lucia di Lamermoor*.—Donizetti.
- SEGUNDA PARTE.
- 4.ª *Mignon*, overtura.—Thomas.
  - 5.ª Andante piu tosto (obra 50) para cuerda sola.—Haynd.
  - 6.ª *Stefania*, gavota.—Czibulka.

Mañana se celebrará en el mismo Casino un concierto extraordinario á beneficio del orfeto.

Programa de las piezas que ejecutará esta noche la banda de ingenieros en la Plaza de la Libertad:

- 1.ª *La Giralda*, paso doble, á petición, Juarranz.
- 2.ª *L'Corvell d'Orang*, overtura, Auber.
- 3.ª Fantasia de *Lucrecia Borgia*, Donizetti.
- 4.ª Minuetto de *Arlesienne*, Bizet.
- 5.ª *Belle vill*, walses, Brisoet.
- 6.ª Danza húngara, Blasco.

**Ayuntamiento.**

Sesion celebrada en el dia de ayer.

Se aprobó el acta de la anterior, despues de haber dicho el Presidente, Sr. Vazquez, que en el escrito que habia presentado en la sesion última, acerca de que se dotase de impermeables á los individuos de la guardia municipal, habia propuesto que pasase á la Comision correspondiente, no para que esta emitiese informe como se habia constar en el acta, sino para que desde luego procediese á la ejecucion de lo propuesto.

D. Antonio del Diestro se excusa del cargo de vocal de la Junta de Asociados, porque pasa de los 60 años, y pide le sean devueltos los documentos que ha presentado al efecto.

Tambien elude el mismo cargo por el mal estado de salud en que se halla, D. Pedro Arce.

En la lista para eleccion de asociados se consignó el nombre de D. Roman Fernandez, debiendo consignarse el de D. Ramon Fernandez, y como este señor ha fallecido, queda excluido su nombre de la lista de los señores elegidos para formar la Junta de asociados.

Así mismo han sido dados de baja en ella por fallecimiento, D. Luis Vela, y D. Segundo Val.

Por último se eliminó tambien de la expresada lista el nombre de D. Anselmo Ganzó, que en lugar del de D.ª Anselma Ganzó.

Se procede al sorteo de los señores que deben reemplazar á estos, y resultan elegidos D. Rafael Martinez, D. Gil Lanes, y D. Manuel Porto para la segunda seccion; D. Manuel Velarde para la cuarta; D. Francisco Rivero para la sétima y D. Juan Fernandez Ponga para la undécima.

La corporacion se entera de que la Junta provincial de sanidad ha nombrado una comision que practique reconocimiento en el cementerio de Ciriego, con objeto de poder contestar á las preguntas que á la Junta dirigió el Ayuntamiento. Excusa su asistencia el Sr. Robert.

Se lee un oficio del juez de primera instancia en que pregunta si el Ayuntamiento se muestra parte en el sumario que se instruye á Paulino Barquin y Enrique Benet por hurto de una barra de hierro y escaló de una almacén, y se renuncia á la indemnizacion de la cantidad á que asciende el precio de la barra.

Se acuerda no mostrarse parte y renunciar al cobro de esta cantidad.

De conformidad con un escrito del abogado Sr. Quirós, resuelve el ayuntamiento entablar recurso de casacion contra la sentencia dictada por esta Audiencia de lo criminal en la causa que se intruyó sobre la muerte del empleado de la estacion, Pedro Sagredo.

El letrado cree que al sentenciar se han infringido los artículos 20 y 21 del Código penal.

Se aprueba un escrito de la alcaldía designando los locales en que han de establecerse los colegios electorales para la votacion de diputados provinciales, y se la autoriza para nombrar los concejales que han de componer las mesas.

El acuerdo últimamente tomado por la corporacion municipal para establecer ocho puestos de venta de artículos de primera necesidad en la acera de la antigua pescadería perjudica mucho los intereses de varios industriales que tienen en aquella calle sus establecimientos, y piden se revoque el acuerdo antes mencionado.

La comision de Policía informará, y entre tanto se suspende el acto de subastar los referidos puestos

D. José Pablo San Martín pide no se acceda á la cesion de terrenos solicitada por el vecino de Peña-Castillo D. Francisco Soto Herrera.

La comision de Hacienda emitirá dictámen en un escrito presentado por D. Santos Zorrilla del Collado, proponiendo que el ayuntamiento no consienta que se establezcan puestos de venta en la parte Este y Sur de la Plaza de toros, pues de continuar permitiéndose como hasta aquí, no tienen objeto las casetas por él establecidas en el Pasaje que posee el Sur de la calle de Lope de Vega para alquilarlas á los vendedores de artículos de primera necesidad.

Queda sobre la mesa á petición del señor Bolado un informe de la comision de Hacienda, que no hemos podido entender á qué se refiere.

Tambien queda sobre la mesa, por haberlo pedido así el Sr. Perez Martinez, un dictámen de la comision de Obras en el que se propone que el Ayuntamiento sostenga el acuerdo adoptado en sesion de 28 de Julio último acerca del retraso sufrido en la construccion del templete de la Plaza de la Libertad.

A D. Isidoro Maza se le autoriza para abrir una ventana y una puerta en una finca de su propiedad.

D. Miguel Cayon puede instalar una bolera en el sitio de Calzadas Altas.

Se le concede autorizacion á D. Juan Aizurre para cambiar por otra de hierro una puerta de madera con que cierra una finca que posee en Calzadas Altas.

Queda sobre la mesa á petición del Sr. Perez Martinez el dictámen de la Comision de Obras emitido en la proposicion que el mismo señor hizo al ayuntamiento para hacer desaparecer el depósito de agua de Cañadío.

Por indicacion del Sr. Trueba se suspenderá la construccion de una alcantarilla, que se está haciendo en el Sardinero frente á la casa del señor Zaldivar.

Y se levantó la sesion.

**Audiencia.**

En el dia de ayer continuaron ante la seccion segunda de esta audiencia las sesiones de juicio oral y público en causa procedente del juzgado de esta capital, contra Manuel Landa y otros.

El ministerio fiscal, representado por el señor Rios Partilla, apreció los hechos del juicio como constitutivos de varios delitos de lesiones graves, menos graves y daños, realizados en un solo acto por imprudencia temeraria segun se define en el art. 581 del Código, calificando de autores á los procesados Manuel Landa Mendialdua, Simon Stassart y Maghin, Benjamin Incera Siniega y Angel Obregon Vargas, concurriendo en favor de este último la circunstancia segunda del art. 9.º, y relacionada con el segundo párrafo del art. 86 del Código, concluyendo por pedir para los tres primeros procesados la pena de tres meses de arresto mayor y accesorias correspondientes, y la de 125 pesetas de multa para el otro procesado Angel Obregon, y á todos en el pago de las costas procesales por cuartas partes.

En cuanto á la indemnizacion civil, aprecia dicho ministerio en 3.960 pesetas los daños ocasionados por la imprudencia, y los perjuicios irrogados á los que sufrieron las lesiones, en 125 pesetas á D. Lope Ovejas, en 120 á su hija doña Robustiana y en 125 pesetas respectivamente á doña Nemesia Garrachon y D. Gabino Oviedo, sin que haya lugar á indemnizar á doña Elena Lopez de Botin, por haberla renunciado esta; que de unos y otros son responsables los procesados ya referidos, y en su defecto la empresa del

ferro-carril de Santander al Sardinero debe responder de ellos subsidiariamente, por hallarse los procesados en el dia de autos al servicio de esta y con ocasion del mismo se originaron.

Los señores Colongues, en representacion de Simon Stassart; Mazarrasa, en la de Benjamin Incera; Diez, en la de Angel Obregon, y Caraves en la de Manuel Landa, solicitaron la libre absolucion de sus respectivos patrocinados, fundados en no haber tenido participacion alguna en los hechos y no ser estos constitutivos de delito.

El Sr. Agüero Sanchez Tagle, en nombre de D. Santos Gandarillas y este como director gerente de la empresa, prestó su conformidad con las conclusiones del fiscal en cuanto á la indemnizacion se refieren, considerando responsables de los daños y perjuicios al conductor Angel Obregon y en su caso al maquinista Benjamin Incera y subsidiariamente á la empresa que representa.

Por la representacion de los procesados, Pedro Lopez y consortes, se ha interpuesto recurso de casacion por quebrantamiento de forma, contra la sentencia dictada por la sala segunda en causa que se les siguió ante el juzgado de esta capital, por delito de falso testimonio.

Por real órden del ministerio de Gracia y Justicia, fecha 12 del corriente, ha sido nombrado para el juzgado de primera instancia de Villacarriedo, de entrada, en esta provincia, vacante por promoción de D. Benigno Linares, á D. Francisco Sigler y Saenz, auxiliar de la clase de sestos de la secretaría de dicho ministerio, que tiene la categoria de juez de entrada.

Los señores Ochoa hermanos, de Eibar, han remitido á los Sres. Avellano y Moran, de esta plaza, 99 rewólvers de varios sistemas y calibres.

El Juzgado de Villacarriedo anuncia la subasta de media casa cabaña, sita en el pueblo de Selaya, sitio de Santa Leocadia, tasada en 250 pesetas.

La subasta se verificará á las doce de la mañana del dia 10 del próximo Setiembre.

Mañana se celebrará en la iglesia del Astillero el primer aniversario por el alma de D. Ricardo Velasco y Villanueva, fallecido en Valladolid el dia 20 de Agosto del año pasado.

R. I. P.

Con este motivo enviamos de nuevo nuestro pésame á la señora viuda de aquel y al hermano del mismo D. Francisco Velasco, dignísimo Rector del Seminario de Corban, así como á los demás individuos de la respetable familia del finado.

Con el nombre de *Acacia* ha sido inscrito anteayer en el registro civil una niña cuyos padres no han querido que fuera cristiana (¡si serán liberales!) quedando por consiguiente la criatura sin recibir el agua del bautismo.

¡Qué tremenda responsabilidad han contraído para con Dios los padres de esta inocente criatura!

Se ha confirmado la noticia de peaton conductor de la correspondencia de Villacarriedo á Selaya al que le desempeñaba interinamente Joaquin Sainz Manteca.

El sueldo de que disfruta este empleado es de 100 pesetas anuales.

Vamos, ya tiene para papel de fumar.

Tambien ha sido confirmado en el cargo de peaton conductor de la correspondencia de Arenas á Pedredo, Riovaldeiguña, Palacios, Palazuelos, Leon y los Llanes, Mamerto Liaño Diaz.

El haber anual que se le asigna asciende á 200 pesetas.

Otro ministro en miniatura.

Vacante la plaza de farmacéutico titular del ayuntamiento de Ongayo con la dotacion de 60 pesetas anuales por el suministro de medicamentos á los pobres, y demás funciones inherentes al cargo, el que aspire á desempeñarla presentará su solicitud documentada dentro del término de ocho dias en la secretaría del ayuntamiento citado.

Por disposicion del juez municipal de Solares han sido detenidos los hermanos Alejandro, Bartolomé, Julio, Felisa, Filomena y María Lasarre, actores dramáticos, poniéndolos á disposicion del alcalde de Medio Cudeyo, por hallarse ausente la autoridad primeramente citada.

Se ignora la causa de esta detencion.

El señor gobernador civil de esta provincia recomienda la busca y captura de los fugados del penal de Burgos Doroteo Organero Ramos, Juan Llus Tomad, José Olive Rivero y Manuel Sanz Ferruz (a) Cachamared.

D. Laureano de las Cuevas ha presentado en la seccion de Fomento de este gobierno de provincia una solicitud de registro de seis pertenencias de mineral de azufre y otros, que con el título el *Notable*, existen en el pueblo de Trasierra, Ayuntamiento de Ruiloba.

1 La fosfatina Fallieres está hoy preconizada por todos los médicos para la alimentacion de los niños y de las madres que crían Los principios del fosfato contribuyen á la formacion y al desarrollo de los huesos. Las señoras en cinta harán muy bien de hacer uso de este remedio.



PRIMER ANIVERSARIO

**D. Ricardo Velasco y Villanueva**

falleció en Valladolid el 20 de Agosto de 1885.

R. I. P.

Su desconsolada esposa, madre, madre política, hermanos y demás parientes, suplican á sus amigos le tengan presente en sus oraciones, y les participan que el Viernes 20 del corriente, á las diez y media de la mañana, se celebrarán misas y funerales de cabo de año por el eterno descanso de su alma, en la capilla del inmediato pueblo del Astillero.

Santander 18 de Agosto de 1886.



SEGUNDO ANIVERSARIO.

**D. Antonio de la Cuesta y Lasso DE LA VEGA**

Falleció el 20 de Agosto de 1884.

(R. I. P.)

Todas las misas disponibles que se celebren en la Santa Iglesia Catedral y parroquia de la Anunciacion el Viernes 20 del corriente, se aplicarán por su eterno descanso.

La familia suplica á sus amigos le tengan presente en sus oraciones.

**SUBASTA.**

En el pueblo de Selaya, partido judicial de Villacarriedo, provincia de Santander, se vende en pública, doble y extrajudicial subasta una finca compuesta de lo siguiente:

Una casa-palacio llamada la Torre de la Colina, de sólida y elegante construccion dos casas accesorias con habitaciones, pajares, y espaciosas y ventiladas cuadras

Una huerta plantada de árboles frutales, y dentro de esta un bonito jardin, todo de cabida de treinta y nueve carros, ó sean setenta y ocho áreas, cuarenta y ocho centiáreas.

Un prado cerrado sobre sí de cabida de ciento veintiocho carros y tres cuartos, ó sean dos hectáreas, cincuenta y nueve áreas y once centiáreas.

Y por último un terreno abierto al frente de la casa-palacio y huerta con un juego de bolos contenido en aquel y doce chopos en las márgenes del corro, en su mayor parte maderables, cuyo suelo tiene de cabida siete carros y cuarto ó sean catorce áreas, cincuenta y ocho centiáreas.

El pueblo de Selaya está en comunicacion con la estacion férrea de Guarnizo por una buena carretera, invirtiendo en el recorrido de este trayecto dos horas escasas, así como con los bañeros de Ontaneda y Alceda, en cuya distancia á estos puntos se invierte igual tiempo que á Guarnizo.

Todos los domingos se celebra en Selaya un concurridísimo mercado, en el que se surten las villas pasiegas y la mayor parte del valle de Carriedo, y el primer domingo de cada mes una feria de ganado vacuno.

El remate de la mencionada finca tendrá lugar el dia 21 del corriente mes de Agosto de 1886, de once de la mañana á una de la tarde, en Santander ante D. Ricardo Cagigal, calle de San Francisco, número trece, y en Selaya ante el administrador de mencionada finca, que vive en la citada casa-palacio.

El precio y condiciones de la subasta están de manifiesto desde el dia, en Santander en casa de D. Ricardo Cagigal y en Selaya en la casa-palacio. d19— a8

**ANUNCIO**

En el acreditado establecimiento del dorador D. Emilio del Campo, situado en la calle de Puerta la Sierra, encontrará el público un surtido completo en estamperia religiosa, especialidad en corazones de Jesus y María, espejos y marcos dorados; y molduras para toda clase de estampas. 31

**Plaza de Atarazanas, n.º 23,** se vende tocino del país á 28 cuartos; lomo á 4 reales libra; salchichas á 4 reales; jamon asturiano dulce, á 6 y 314. 43

Santander.—Imprenta Católica, Puente, 16.

INDICADOR DE SANTANDER Y SU PROVINCIA.

Correos.

Salidas de la Administración:  
Correo general, a las 1:45 tarde.  
Para Bilbao, a las 3:30 t.  
Para Torrelavega, a las 5:30 t.  
De la estación del ferro-carril salen:  
el correo a las 2:15 t., y el de Torrelavega a las 6.

Llegadas:  
El correo general, a las 4:30 t.  
El de Torrelavega, a las 9:25 m.  
El de Bilbao, a las 9:30 m.

Servicio de reja.—De 8 a 12 m. y de 5 a 7:30 t.

Certificados.—De 8 m. a 1 t.  
Recepcion y entrega de valores y papel del Estado.—De 9 m. a 1 t. y de 6 a 7 t. solo para entregar.—Para Bilbao de 2 a 3 t.

Ferro-carril del Norte.

Salidas de Santander:  
Mixto, hasta las Caldas, a las 7 m.  
A Venta de Baños, a las 11 m.  
Correo, a las 2:15 t.  
Mixto, hasta Bárcena, a las 6 t.

Llegadas a Santander:  
Mixto, de Bárcena, a las 9:25 m.  
Correo, a las 4:30 t.  
Mixto, de Venta de Baños, a las 8 n.

Servicio de bahia.

La Corconera.—Servicio de verano:  
De Santander al Astillero, a las 6:45, 8:45 y 12 m.; 2, 4 y 6:30 dicrecional t.  
Del Astillero a Santander, a las 6, 8 y 10 m.; 1, 2:45 y 5:45 t.  
De Santander al Cespodon, a las 5:45 y 8:45 m.; 4 t.  
Del Cespodon a Santander, a las 5:45, 7:45 y 9:45 m.; 5:10 t.  
De Santander a Pedreña y Puntal, a las 6, 8 y 11:30 m.; 2, 3:37 y 5:15 t.  
Del Puntal y Pedreña a Santander, a las 7, 9 y 12:15 m.; 2:45, 4:30 y 6 t.

Diligencias:

Para Bilbao.—Todos los dias a las 6 m. y 3:50 t. (correo).  
Para Ampuero.—Los dias impares, a las 7 m.  
Para Laredo.—Los dias pares, 7 m.  
Para Santoña.—Diaria, a las 3 t.  
Para Ramales.—Diaria, a las 2 t.  
Para Castro-Urdiales.—Diaria, 7 m.  
Para Ramales.—Diaria, a las 2 t.  
Para Oviedo.—Diaria, a las 6 m.  
Ferro-carril al Sardinero.—Viajes de 15 en 15 minutos.

Vapores trasatlánticos.—Línea española.—Llegan el 1.º, 10 y 23 y salen el 20 de cada mes.  
Línea francesa.—Salen para la Habana y Veracruz el dia 23 y el 26 para Colon.

VAPORES-CORREOS

DE LA

COMPANIA TRASATLANTICA (ANTES DE A. LOPEZ Y COMPANIA).

Servicio para Puerto-Rico, Habana y Veracruz

SERVICIO PARA VENEZUELA, COLOMBIA Y PACIFICO.

SALIDAS: De Barcelona los dias 5 y 25.—De Cádiz los dias 10 y 30.—De Santander, el 20.—De Coruña, el 21 de cada mes.

Los vapores que salen los dias 5 de Barcelona y 10 de Cádiz admiten carga y pasaje para LAS PALMAS (Gran Canaria).

Los que salen los dias 20 de Santander, 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía Trasatlántica, en combinacion con el ferro-carril de Panamá y líneas de vapores del Pacifico, toman pasaje y carga a flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez Ponce y Aguadilla.

LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.  
AMERICA CENTRAL.—La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y todos los principales puertos del Pacifico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico y Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá a California, como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá a Valparaiso, como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas a familias.—Precios convencionales por aposento de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.

Seguros.—La Compañía, por medio de sus agentes, facilita a los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

El vapor

ISLA DE CEBÚ,

es el destinado a salir de Santander el 20 de Agosto:  
Seguirá viaje a

VERACRUZ

para donde recibe carga y pasajeros.

Más informes en Santander sus consignatarios los Sres. Angel B. Perez y compañía, Muelle, 36.

EMULSION ANGULO

ACEITE PURO HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS

Cura la tisis, escrofulosa, raquitismo, catarros crónicos, debilidad general. Es de sabor agradable y preferido a cuantos existen. 10 reales frasco. Vitoria, farmacia del autor.—Santander, farmacia de D. José de la Vega, y principales farmacias.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

DEL

DOCTOR DELGADO

cura los padecimientos del estómago.

Medicacion eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vinagres, vómitos despues de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, saburra, disenteria, y en general todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores informes dirigirse al autor.  
Depósito.—Sevilla. El autor, Farmacia, Globo: Tetuan, 20, y en las principales Farmacias del Reino.

PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES.

JOYA MEDICINAL.

AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABAÑA.

Salinas, sulfuradas, sulfatado-sódicas, hiposulfatadas

únicas de su especie conocidas,

HAN OBTENIDO 5 MEDALLAS DE ORO, 4 DIPLOMAS DE HONOR.

Autorizadas por los gobiernos de España y Francia.

Sus primeros efectos son: purgantes depurativas, antibiliosas, antihépticas y antiescrofulosas; pudiéndose administrar a los niños ó ancianos más débiles como a las personas robustas.

Constituyen un verdadero específico en las enfermedades del estómago, hígado, vientre y bazo, como las dispepsias, gastralgias, catarros gastro-intestinales, infartos del hígado y del bazo, ictericia, estreñimiento del vientre y todas aquellas que procedan de los órganos que tienen relacion con el tubo digestivo.

En las enfermedades de la piel ó manifestaciones cutáneas, herpetismo, escrofulismo, úlceras, ezemas, oftalmias, erupciones, infartos glandulares y otras, obran del mismo modo que en las anteriores, y en igual forma en las múltiples enfermedades de la mujer, leucorreas, flujos, granulaciones, clorosis, histerismo, menstruaciones difíciles y otras muchas empleadas interior y exteriormente.

El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto como sucedánea, parecida ó semejante, si no quiere exponerse a obtener resultados opuestos a los que se proponga.

Sus aplicaciones son numerosas, generales; a todos interesa conocerlas; es la Naturaleza quien las fabrica y las presenta; a ella corresponde todo elogio é importancia.

Se venden en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para los pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente a estas AGUAS, dirigirse a

R. J. CHAVARRI, Atocha, 87,  
(Plaza de Anton Martin.)—MADRID.

LIBRERIA E IMPRENTA CATOLICA

En este establecimiento se hacen con prontitud, economía y esmero, toda clase de trabajos de imprenta, como papeletas de defuncion, carteles, estados, recibos, folletos, libros, tarjetas de visita y cuantos trabajos se la encomiendan en este ramo y en el de encuadernacion.

LA VERDAD

DIARIO MONARQUICO.

Puente, 16.—Santander.

Este diario ha entrado en el cuarto año de su publicacion y desde que vió la luz pública viene figurando constantemente al frente de los demás periódicos locales, segun las notas oficiales, por derechos de timbre que paga a la Hacienda.—Como este es un dato que deben tener muy en cuenta las personas que se convenga ó tengan costumbre de anunciar los géneros ó productos de su industria, se ha hecho una TARIFA especial y sumamente económica de anuncios para cuarta plana, en la que sin grandes dispendios se pueda dar a conocer al público lo que se desea.—Hé aquí, pues, dicha

TARIFA de anuncios para cuarta plana.

Línea del cuerpo 8, a 5 céntimos de peseta por una insercion.

» » » 4 » » de 3 inserciones en adelante.

En tercera plana, doble precio.—Comunicados y noticias, a 25 cénts. línea.

A LOS

SEÑORES SACERDOTES

Libros que para uso de los señores Sacerdotes, se hallan de venta en la Librería Católica, Puente, 16:

Herdt. Sacrae Liturgiae Praxis. Tres tomos en un volumen, 42 rs.

Theologiae moralis, por Alsina, dos tomos, 60 rs.

Catecismo de San Pio V. Un tomo, 34 rs.

Tesoro del Sacerdote, por el R. P. Mach, 9.ª edicion. Un tomo, 30 rs.

Tesoro del catequista, por el R. P. Mach. Un tomo, 20 rs.

Obras predicables.

Jesucristo predicado, por Planas. Dos tomos, 48 rs.

El catequista orador, por Planas. Dos tomos, 44 rs.

El Cura en el púlpito, por Planas. Tres tomos, 70 rs.

Coleccion de selectos panegiricos, por Claret. Once tomos, 110 rs. Todas estas obras se hallan muy bien encuadernadas.

Breviarios, en cuatro tomos, lujosa encuadernacion, papel china, última edicion, a 8 y 9 duros.

Totum, elegante encuadernacion, buena letra y papel, a 72 rs.

Horae diurnae, elegante cubierta, papel china, 26 rs.

Officia votiva, papel china, 8 rs.

Rituale Romanum, hermosa encuadernacion, 30 rs.

El mismo, tamaño algo mayor, papel china, con caja, 36 rs.

El mismo, de mayor tamaño que los anteriores, elegante papel, gruesa letra, con caja, 80 rs.

Además se encuentran otros muchos libros como Misales, Semana Santa en latin, Misas nuevas, todo a precio muy arreglado.

Conferencias sobre las Letanias de la Virgen. Obra en seis voluminosos tomos, a 24 rs. cada tomo.

La Propaganda Católica.—Coleccion de los opúsculos de D. F. Sardá y Salvany, Pbro., en 5 tomos. En rústica, 16 rs. tomo. En lujosa encuadernacion, con hermosas planchas doradas, a 24 rs. tomo.

Práctica de los ejercicios espirituales de San Ignacio de Loyola. Precio 6 reales.

AL MAGISTERIO.

Libros de escuelas que se hallan de venta en la Librería Católica Puente 16.

Instruccion Primaria, de Rueda, a 7 reales.

Compendio de Historia Sagrada, de Ignacio Calonge, a 4 reales.

Juanito, de L. A. Parravicini, a 4 reales.

Elementos de Geometría, de Faustino Palucio, a 3 reales.

Aritmética de J. Cortazar a 4 reales.

Epítome de Analogía y Sintaxis, La Academia, a 3 reales.

Prontuario de Historia de España, del Dr. Terradillos, a 4 reales.

El Evangelio de los niños, Idem a 3 reales.

La Antorcha de la Juventud, de Urbano Dargallo, a 4 reales.

El Amigo de los Niños, de Sabatier, a 2 reales, y a 4 reales.

Catecismo Histórico, de Fleury, a 2 reales.

Guía del ama de Casa, de Yeves, a 4 reales.

La Escritura, de Diego, a 4 reales.

Cuaderno 5.º de Lectura, de Avendaño y Carderera, a 4 reales.

Compendio de Urbanidad, de Carreño, a 4 reales.

Páginas de la Infancia, de Terradillos, a 4 reales.

Cilabarios, 20 céntimos.

Aritmética, de Vallín y Bustillo, a 4 reales.

Catecismo Histórico, de Fleury, a 4 reales.

Libro segundo, 1 real.

Cuaderno de Lectura, de Aranda, a 4 reales.

Método Práctico, de Naharro, a 2 rs.

Cartilla Agraria, de Oliván, a 4 reales.

El Consejero de las Niñas, de Escudero, a 4 reales.

Fábulas, de Iriarte, a 4 y a 2 reales.

Gramática Castellana, de Herranz y Quirós, a 4 reales.

Manual de Agricultura, de Oliván, a 7 reales.

Guía del Artesano, de Pautzie, a 4 reales.

Geografía, Idem, a 4 reales.

Fábulas de Samaniego, a 4 y a 2 reales.

La Ciencia de la Mujer, de Carderera, a 4 reales.

Abecedario de la Virtud, de Rada a 8 reales.

Caton metódico, de D. José Gonzalo Seijas, a un real.

ES INTERESANTE

y de suma utilidad un libro que tiene la sana doctrina expresada en siguiente indice:

Prólogo.—Carta pastoral de los Obispos del Ecuador.—Carta pastoral de los prelados de la provincia eclesiástica de Burgos.—Circular del Sr. Obispo de Avila.—Circular del Rdo. Sr. Obispo de Avila.—Circular del Gobernador eclesiástico del Arzobispado de Toledo.—Pastoral del Venerable Sece vacante de Osma.—Pastoral del Venerable Obispo de Plasencia.—Cartas del Obispo de Tarazona.—Cartas del venerabilísimo Sr. Arzobispo de Burgos y Obispos sufragáneos.—Adhesion del Excmo. Sr. Arzobispo de Burgos.—Circular cíclica de Nuestro Santísimo Señor la divina Providencia, Papa Leon XIII.—Este libro, de unas 250 páginas, halla de venta en la Librería Católica Puente, 16, al precio de 4 rs.

FERNANDEZ Y GUTIERREZ

2 - Carbajal - 2

Almacén de yeso, cal hidráulica, demás materiales de construcción. Tabla de Francia de construcción anchos.—Fajos para cielos rasos. Merced a su fábrica movida al vapor pueden servir el yeso con toda prontitud y economía.—Su buen servicio permite tener la cal hidráulica siempre reciente.—En este almacén pueden verse las magníficas losas a mármol y Portland de la acreditada fábrica de Bilbao de D. Simon Pablos.

D. VICENTE DEL VILLAR

Médico-cirujano dentista, Abarca 6, principal, izquierda. Consultas médico-quirúrgicas. Operaciones de boca. Dentaduras artificiales, empastes y orificaciones. Precios económicos.

Révélations complètes sur la franc-maçonnerie.

Les Frères Trois Points

obra escrita en francés por el famoso Léo Taxil, que antes de convertirse escribía tanta saña contra la Santidad de J. IX.—Precio, 32 rs.

El niño amante de la Virgen

Devocionario sumamente útil para niños y congregaciones de la Santa ma Virgen, compuesto por el P. Manuel Lasaleta, de la Compañía de Jesús.

Cuarta edicion impresa con esmero y en excelente papel, y aumentada considerablemente. Se vende a 30 céntimos de peseta uno en tela y a 40 con cortes dorados.

De la tercera edicion se vende en Santander, Puente, Librería Católica a 76 reales el 100.

DEVOCIONARIOS MANUALES

por los Padres de la Compañía de Jesús.

A 1 peseta y a 40 céntimos.

DEVOCIONARIOS ESCOGIDOS

por los mismos Padres, en pasta de canto dorado, a 8 y 12 rs. Con el dorado, a 16 y 24 rs.—Se venden en la Librería Católica, Puente, 16.

Acaba de recibirse en la Librería Católica, Puente, 16,

PILATILLO,

por el R. P. Coloma, con magnífica encuadernacion y planchas doradas. Precio 4 rs.

También se han recibido todos los cuentos del P. Coloma, correspondientes al año 1885. Forman un volumen de 225 páginas. En rústica, a 1/2 rs.

LA SAGRADA FAMILIA

Revista quincenal con grabados dedicada a las familias cristianas y consagrada a Jesús, Maria y José.

Con aprobacion de la autoridad eclesiástica.

12 reales al año suscribiéndose directamente en la administración de esta Revista, Ronda de San Pedro, 10 en la librería y tipografía católica, P.º 5, Barcelona.—Suscribiéndose por medio de correspondencia, 14 rs. Cuba y Puerto-Rico, directamente, 16 rs.—Filipinas, América y extranje, 20 rs.

OBRAS

de D. Santiago José García Martínez. Catecismo de la Doctrina Cristiana explicado.

Historia para leer el cristiano desde la niñez hasta la vejez, ó sea Compendio de la Historia de la Religion. Sermones publicados por el autor. Diario de la Piedad, ó breve resumen de la vida espiritual. Se venden en la Librería Católica, Puente, 16, Santander.